
  

 

 

 

教育委員会会議録（５月定例会） 
 

 

 

日  時       令和３年６月３日（木） 

           午後２時３０分から午後３時３４分まで 

 

場  所       日立市役所 ３０４・３０５号会議室 

 

出席委員       教育長                 折笠 修平 

           教育長職務代理者            中村 雅利 

           委 員                 上村 由美 

           委 員                 朝日 華子 

           委 員                 土屋 静治 

 

委員以外の出席者   教育部長                窪田 康德 

           総務課長                松本 賢吾 

           学校施設課長              佐藤 行男 

           学務課長                藤田  剛 

           学務課課長               酒地 康彦 

           学校再編課長              信太  誠 

           生涯学習課長              作山 直弘 

           スポーツ振興課長            木下 俊雄 

           指導課長                森山 秀一 

           指導課課長               佐川 正城 

           郷土博物館長              宮内 雅弘 

           記念図書館長(兼)視聴覚センター所長   赤津 光司 

           教育研究所長              皆川  渉 

           北部学校給食共同調理場長        石川  渉 

           総務課副参事(兼)庶務係長        西  勇人 

           総務課課長補佐(兼)計画財務係長     鎌田 理恵 

           総務課主幹               吉野 成実 

           総務課主事               佐藤 友香 

 



  

議  事 

 

 報 告 

 報告第 ５ 号 教育委員会４月定例会の会議録について 

 

 議 案 

 議案第２３号 令和３年度教育委員会６月補正予算の提案について 

 議案第２４号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について 

 議案第２５号 日立市教育支援委員会委員の委嘱及び任命について 

 議案第２６号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

 議案第２７号 日立市郷土博物館協議会委員の任命について 

 議案第２８号 日立市視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

 議案第２９号 物品の買入れについて 

 

 その他 

 (1) 令和３年度小・中学校及び特別支援学校の児童・生徒数について 

 (2) 市民運動公園陸上競技場陸上競技用ハードルの更新について 

 (3) 電子書籍貸出サービス事業について 

 (4) 令和２年度移動図書館の事業報告について 

 (5) 令和３年度ビブリオバトル（知的書評合戦）について 

 (6) 令和３年度夏季教職員研修について 

 (7) 視聴覚センターの上映会について 

  



  

会 議 の 概 要 

１  開  会  

教育長職務代理者 

 

 

折笠教育長が所用により不在のため、進行を務めさせていただき

ます。 

ただ今から、教育委員会５月定例会を開会します。 

 

本日は、傍聴希望者が１人おります。 

傍聴を認めてよろしいでしょうか。 

 

全 委 員 結構です。 

 

  

２  報  告  

報  告  第５号 教育委員会４月定例会の会議録について 

教育長職務代理者 

 

それでは、まず、報告第５号について、何か御意見等はございま

すか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

教育長職務代理者 

 

それでは、本件については、承認されました。 

 

 

３  議  案  

議 案 第２３号 令和３年度教育委員会６月補正予算の提案について 

教育長職務代理者 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、議事に移ります。 

議案第２３号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

令和３年度教育委員会６月補正予算について、提案するもので

す。 

歳入については、合計１，７５１万４千円を増額し、補正後の額

を１８億９，４７２万４千円とするものです。 

歳出については、１，１４４万２千円増額し、補正後の額を７２

億４，９１３万８千円とするものです。 

内訳です。歳入の国庫支出金については、十王中学校屋内運動場

改築事業に係る国庫補助金の補助基本額が増額となる見込みとな

ったことから、１千万円を増額するものです。市債については、起



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

全 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

 

債対象額の増額等に伴い、２９０万円増額補正するものです。 

歳出の社会教育総務費、ラジオ体操普及事業費は、コロナ禍にお

ける市民の皆様の外出自粛による運動不足解消と健康増進を図る

ため、ラジオ体操の実施を促進するものです。ラジオ体操に取り組

んだ方に配布する啓発物品の購入費用など、所要の経費３９４万２

千円を増額するものです。体育施設費、運動公園施設整備事業費は、

スポーツ振興くじ助成金を活用して、市民運動公園陸上競技場の日

本陸上競技連盟公認第三種に必要となる競技用ハードルの更新費

用として７５０万円を増額し、関連歳入として４６１万４千円を増

額補正するものです。 

地方債補正は、十王中学校屋内運動場改築事業について、先程御

説明したとおり、国の補助金の採択に当たり補助基本額が増額とな

り、起債対象額が増額となったことなどに伴い、起債限度額を２９０

万円増額し、１億９，７００万円とするものです。 

 

議案第２３号について、可決することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第２３号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第２４号 日立市奨学生選考委員会委員の任命について 

教育長職務代理者 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

それでは次に、議案第２４号について、総務課長から説明をお願

いします。 

 

市の奨学生を選考する組織である日立市奨学生選考委員会は、令

和３年５月３１日をもって委員の任期が満了となりましたので、新

たに委員を任命するものです。 

新しい委員の任期は、本日６月３日から令和５年５月３１日まで

です。 

委員数は１１人であり、そのうち４人の新委員について説明いた

します。 

下山田幹子氏は、市議会議員の区分で総務産業委員会からの選出

です。 

草地学氏は、日立市立小中学校ＰＴＡ連合会長、青木睦人氏は日

立第一高等学校長、田﨑喜広氏は助川中学校長で、教育関係者の区

分で、それぞれ所属団体から推薦を頂いております。 

 

議案第２４号については、可決することでよろしいでしょうか。 



  

 

全 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

異議なし。 

 

議案第２４号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第２５号 日立市教育支援委員会委員の委嘱及び任命について 

教育長職務代理者 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

全 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

次に、議案第２５号について、学務課長から説明をお願いします。 

 

日立市教育支援委員会委員は、令和３年５月３１日をもって任期

満了となりましたので、新たに委員を委嘱及び任命するものでござ

います。 

新たな任期は、６月３日から令和４年５月３１日まででございま

す。 

本委員会は、各小・中学校等における校内判定資料に関すること

や障害の種類、程度に応じた教育支援に関すること等について、審

査する組織であり、医師、教育職員、児童福祉施設の職員、学識経

験者、市職員の３０人以内をもって構成するものでございます。今

回新たに委嘱及び任命するのは１０人です。特別な教育支援を必要

とする幼児、児童・生徒に対する早期からの一貫した教育支援を充

実させるための役割を果たしてまいります。 

 

新しい任期は６月３日からということですが、６月１日と２日は

どうなるのでしょうか。 

 

本日６月３日の議決をもって委員が確定することから、６月１

日、２日の２日間、委員は不在であったことになります。本日、委

嘱や任命を御提案する委員会等については、この間に開催する必要

はございませんでした。また、遡って任期を開始させることは、行

っておりません。 

 

委員不在の期間が生じることが適切であるのか、今後のために、

日程や議案の内容などを検討してください。 

それでは、ほかになければ、議案第２５号について、可決するこ

とでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

議案第２５号については、原案可決と決しました。 

 



  

議 案 第２６号 日立市立図書館協議会委員の任命について 

教育長職務代理者 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

全 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

 

次に、議案第２６号について、記念図書館長から説明をお願いし

ます。 

 

日立市立図書館協議会委員に欠員が生じましたので、新たに委員

を任命するものであります。 

日立市立図書館協議会委員の任期は２年間でございますが、新た

に任命する委員の任期は、前任者の残任期間である令和３年６月３

日から令和３年８月３１日までです。 

９人の委員のうち１人を新たに任命するものであります。 

石川尚子氏は、豊浦小学校長であり、日立市教育研究会学校図書

館教育研究部長の交代に伴い、学校教育関係者の区分で、新たに任

命するものであります。 

 

議案第２６号については、可決することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

それでは、議案第２６号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第２７号 日立市郷土博物館協議会委員の任命について 

教育長職務代理者 

 

 

郷土博物館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

次に、議案第２７号について、郷土博物館長から説明をお願いし

ます。 

 

日立市郷土博物館協議会委員に欠員が生じましたので、新たに後

任の委員を任命するものであります。 

日立市郷土博物館協議会委員の任期は２年間でございますが、新

たに任命する委員の任期は、前任者の残任期間として、令和３年６

月３日から令和４年４月３０日までであります。 

人事異動、役職の交代などによりまして、１４人の委員のうち２

人を新たに任命するものであります。 

芳賀友博氏は、田尻小学校長であり、日立市教育研究会社会科研

究部長の交代に伴い、学校教育関係者の区分で任命するものであり

ます。 

今野幸樹氏は、市議会教育福祉員会委員長であり、市議会常任委

員会委員の交代に伴い、学識経験者の区分で任命するものでありま

す。 

 

議案第２７号について、可決することでよろしいでしょうか。 



  

 

全 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

異議なし。 

 

それでは、議案第２７号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第２８号 日立市立視聴覚センター運営委員会委員の委嘱について 

教育長職務代理者 

 

 

視聴覚センター所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

全 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

 

次に、議案第２８号について、視聴覚センター所長から説明をお

願いします。 

 

日立市視聴覚センター運営委員会委員に欠員が生じましたので、

新たに後任の委員を委嘱するものであります。 

日立市視聴覚センター運営委員会委員の任期は２年間でござい

ますが、新たに任命する委員の任期は、前任者の残任期間である令

和３年６月３日から令和３年８月３１日までです。 

人事異動や役職の交代などに伴い、１１人の委員のうち３人を新

たに任命するものであります。 

吉田修一氏は、市議会教育福祉委員会委員であり、市議会常任委

員会委員の交代に伴い、市議会議員の区分で、委嘱するものであり

ます。 

前川敏彦氏は、水木小学校長であり、前任者の人事異動に伴い、

学校等代表者の区分で、新たに委嘱するものであります。 

滑川毅司氏は、市生活環境部コミュニティ推進課長であり、人事

異動に伴い、関係行政機関職員の区分で、新たに委嘱するものであ

ります。 

 

議案第２８号について、可決することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

それでは、議案第２８号については、原案可決と決しました。 

 

 

議 案 第２９号 物品の買入れについて 

教育長職務代理者 

 

 

学 務 課課 長 

 

 

次に、議案第２９号について、学務課課長から説明をお願いしま

す。 

 

夏季期間の熱中症対策として、昨年に引き続き、冷水ペットボト

ルを７月から９月までの授業日に児童・生徒に配布するため、ミネ

ラルウォーターを買い入れるものでございます。 



  

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

学 務 課課 長 

 

 

教育長職務代理者 

 

全 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

 

物品の名称はミネラルウォーター、数量は１万７，１７９ケース、

買入れ予定価格は２，８９４万３，１７９円、買入れの相手方はコ

カ・コーラボトラーズジャパン株式会社茨城地区統括部水戸支店、

納入の期限は令和３年９月３０日でございます。買入れの方法につ

いては、学校に毎日納品することが可能な業者がほかにないため、

随意契約の方法により、同社と契約するものであります。 

 

冷たいものが配送、納品されるのでしょうか。 

 

常温で学校に毎日納品されますが、それを学校で、冷蔵庫で冷や

し、子どもたちに提供いたします。 

 

議案第２９号については、可決することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

それでは、議案第２９号については、原案可決と決しました。 

 

 

４  そ の 他  

(1) 令和３年度小・中学校及び特別支援学校の児童生徒数について 

教育長職務代理者 

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

続きまして、その他に移ります。 

その他(1)について、学務課長から説明をお願いします。 

 

５月１日現在の市立小・中学校及び特別支援学校の児童生徒数に

ついて、御説明します。 

小学校は２５校ございます。児童数は、合計７，３５１人、前年

度比１７４人の減少です。普通学級は２６３学級、前年度比５学級

減、特別支援学級は８８学級、前年度比６学級減です。 

中学校については、１５校の合計で生徒数は３，９７３人、前年

度から１５８人の減、普通学級の数は１２８、前年度比５学級減、

特別支援学級は４３学級で、反対に前年度から２学級増です。 

日立特別支援学校については、小学部、中学部、高等部の合計で、

児童生徒数は１４０人、前年度から７人の減、学級数は４０学級、

前年度比１学級の増です。 

これらを全部合わせた児童・生徒数は１万１，４６４人で、前年

度比３３９人の減、約３％の減でございます。 

 

市内の小学校では新入学児童がゼロのところがあり、中学校では

４人だけのところがあった。大分、減少傾向が顕著になっている。



  

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原因の把握ができているのでしょうか。 

 

中学校については、新入生の数が昨年度よりも減っています。毎

年、一定数が県立や私立の中学校に入学していることが、背景にあ

ると考えられます。小規模校では、部活動の種類が少なくなってい

て、サッカーや野球がやりたくても、そういう部がない学校では、

指定学校変更でほかの学校に行かれてしまうことが、増えていると

いう感覚があります。今年、大幅に増えたのではなく、毎年の傾向

です。全体的に人数が前年よりも少なくなっています。小学校では、

第１学年が１学級という学校も多くあります。 

 

 

(2) 市民運動公園陸上競技場陸上競技用ハードルの更新について 

教育長職務代理者 

 

 

スポーツ振興課長 

次に、その他(2)について、スポーツ振興課長から説明をお願い

します。 

 

補正予算の提案に関する議案の中でも説明がありましたが、改め

て、詳細を御説明します。 

市民運動公園陸上競技場は、日本陸上競技連盟が認定する第三種

公認陸上競技場です。必備用具であるハードルが経年劣化しており

ますことから、更新するものです。更新するのは、ハードル８５台

と専用台車１０台です。１１０メートルハードルの場合、１レーン

につきハードル１０台が必要ですので、８レーンで８０台、残る５

台は予備となります。財源は、日本スポーツ振興センターのスポー

ツ振興くじ助成金で、助成対象経費限度額の５分の４を上限として

交付されます。先頃、日本スポーツ振興センターから、令和３年度

助成額の内示があり、特定財源を確保できることとなりました。歳

出は７５０万円、助成金額は４６１万４千円を見込んでおります。

６月の市議会定例会での補正予算の議決後に発注しますことから、

更新時期については、９月下旬を予定しております。 

 

（教育長入室） 

 

  

(3) 電子書籍貸出サービス事業について 

教育長職務代理者 

 

 

記念図書館長 

 

次に、その他(3)について、記念図書館長から説明をお願いしま

す。 

 

本年度から開始する新たな図書館サービスとして、利用者が来館

することなく、インターネット上で電子書籍の貸出しや返却ができ



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

るサービスを提供するものでございます。 

システムの名称は、クラウド型電子図書館サービス＆コンテン

ツ、ＬｉｂｒａｒｉＥ（ライブラリエ）＆ＴＲＣ－ＤＬであります。

ＬｉｂｒａｒｉＥは、新刊本や人気の高い書籍がラインアップされ

ております。利用に当たっては、２年間又は貸出５２回までの制限

がございます。一方、ＴＲＣ－ＤＬは、昔から読み継がれてきた文

学作品など、一定の需要がある書籍がラインアップされており、利

用期間、貸出回数に制限のない買取り型でございます。豊富なコン

テンツ数、利用者への支援サイトが充実している株式会社図書館流

通センターを契約の相手方とし、契約期間は７月１日から令和４年

３月３１日までの９か月でございます。使用料９９６万６千円を予

算措置しており、青空文庫に加え約２千冊の購入を計画しておりま

す。積算に当たっては平均単価を用い、ＬｉｂｒａｒｉＥが   

２，８００円、買取り型のＴＲＣ－ＤＬは４千円であります。対象

者は、本市に在住又は在勤・在宅の図書館利用カード所持者といた

します。サービスの提供開始日は、７月２０日とする方向で準備を

進めております。現在、貸出点数、具体的な運用について、図書館

流通センターと最終調整を行っております。 

 

使用料を１か月分にならすと約１１０万円、来年度は、初期導入

経費がなくなるにしても、１２か月分で総額１，３００万円程にな

るのだと思います。導入に伴う質的な効果、つまり事務負担の軽減、

利便性の向上、新型コロナウイルス感染症にとても役立つというこ

とは、理解できます。一方で、これだけのお金を使うわけですから、

量的な効果をどのように見込んでいるのか教えてください。 

 

貸出し、返却処理、本の消毒、書架へ戻すといった作業の軽減を

図ることができます。貸出しの延長や返却の督促に伴う事務も発生

しません。電子書籍のコンテンツは、紙の図書資料のコンテンツと

完全に一致するものではないため、試算が難しい部分もあります

が、７千冊の電子書籍を導入するという想定では、先程申し上げた

ような作業にかかっていた時間を２万１千分削減できると見込ま

れます。一方、電子書籍の購入に当たって、選書のための時間が２

万分必要となり、差し引き１千分の削減を見込んでおります。今後、

図書館施設としてお迎えするサービス、来館するのが困難な方へは

移動図書館車でお届けするサービス、来館時間を確保しにくい方へ

は自由に利用できる電子書籍サービスを、貸出冊数を充実させて提

供し、図書館の利用促進につなげてまいりたいと考えております。 

 

職員は減らないということですね。削減できた時間は、是非、別

な仕事に充てて、有効に使っていただきたいと思います。 



  

 

委 員 

 

 

 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委 員 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

コロナ禍の中で、電子書籍に対する需要は、当然、高まってくる

と思います。２種類のコンテンツがあって、一方は貸出回数の制限

があったり、それぞれ特色があるようですが、内容としては、どの

ような違いがあるのでしょうか。それから、冊数が少ないように思

いますが、利用者のニーズに応えられるのでしょうか。 

 

青空文庫については、約５，２００冊が提供可能となっておりま

す。貸出冊数は重要な要素であると考えております。買取り型の 

ＴＲＣ－ＤＬの書籍数を充実させながらも、ＬｉｂｒａｒｉＥの魅

力ある書籍も提供し、利用者に飽きられないようにしていく必要が

あると考えております。サービス開始時点では、本市の電子書籍数

は、すでにサービスを開始している県内他市よりも少ない状況にあ

りますので、サービス開始後に利用状況等を分析し、書籍数の増、

充実に取り組んでいきたいと考えております。 

 

市民に対する広報も十分に行い、利用が増えるようにしていただ

きたいと思います。 

 

ＬｉｂｒａｒｉＥで提供されるものの例を挙げていただくこと

は可能でしょうか。 

 

出版社によって考えが異なりますので、一概にはいえませんが、

最新刊の提供については、紙媒体の販売数に影響しますので、新刊

に近いもの、一般的には４～５年前のもの、出版社によっては１年

前の場合もありますが、少し遅れて電子書籍化される傾向がありま

す。選書した例としては、ＬｉｂｒａｒｉＥについては、ビジネス

層に向けて「パソコン仕事術全辞典」、「大人の最強雑学１５００」、

絵本「ペネロペのいちにち」、「あらしのよるに」があります。   

ＴＲＣ－ＤＬについては、利用者にとっての魅力度という部分で、

司書も選書に苦労しており、「遠野物語」とか「やさしい法律情報

の調べ方・引用の仕方」、「カメラマンたちの昭和史」、「釣り大全」、

「相撲の話」などを選んでおり、青空文庫と重複しないように、丁

寧に調べながら進めております。 

 

例えば、今月出た新刊本は、いつ電子書籍として借りることがで

きるようになるのですか。 

 

出版されたばかりの書籍は、すぐには電子書籍化されないという

傾向があります。通常の書籍としての販売が一段落したところで、

ＬｉｂｒａｒｉＥに移行して、発売されることになります。あまり



  

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

新しい本ではありません。また、ＴＲＣ－ＤＬは、文学作品で著作

権が切れていないもの、青空文庫は、著作権が切れたものというこ

とができます。いずれにいたしましても、新しいものは電子書籍と

して貸し出せるようになっていないのが現状であります。目安とし

ては、３～４年、４～５年たったものが電子書籍として提供されて

おり、電子書籍としての新刊は、実際に世に出ている本の新刊には、

当てはまらないということでございます。 

 

単行本が文庫本になるのと同じような感覚で捉えていいのでは

ないでしょうか。文庫本化にも３年くらいかかります。最新刊が電

子書籍化されるのは、なかなか難しいように感じます。いずれにし

ましても、できるだけ多く利用してもらえるように、広報をしっか

り行っていただきたいと思います。 

 

 

(4) 令和２年度移動図書館の事業報告について 

教育長職務代理者 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(4)について、記念図書館長から説明をお願いしま

す。 

 

移動図書館たかすず号は、昭和４１年から運行しており、車両の

老朽化のため、令和２年３月に約３０年ぶりに更新し、令和２年４

月１４日から新しい車両による運行を開始しました。新車両は、約

３千冊の積載が可能で、冷房設備及び身障者用リフト付き、人に優

しい車両でございます。 

令和２年度の運行実績については、新型コロナウイルス感染症拡

大防止のため、運行日数を前年度比６日減の１２６日とし、貸出冊

数も前年度から２，８４６冊減少し、２万８，５５６冊でありまし

た。 

令和３年度の運行予定は、幼児施設、小・中学校、高齢者施設等

５５ステーション、１４コースを１４０日運行する予定です。周知

活動としては、としょかんまつりなどのイベントに６日間参加する

ことを予定しております。また、夏休み児童クラブへの巡回を１２

日間予定しており、子どもの読書活動の推進を図ってまいります。 

 

 

(5) 令和３年度ビブリオバトル（知的書評合戦）について 

教育長職務代理者 

 

 

記念図書館長 

次に、その他(5)について、記念図書館長から説明をお願いしま

す。 

 

スローガン「人を通して本を知る、本を通して人を知る」の下、



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

記念図書館長 

 

 

 

 

各世代の本好きを増やし、図書館へ来館する機会を増やすための一

つの施策として実施するものです。 

ビブリオバトルの実施方法は、バトラーと呼ばれる発表者が、観

覧者の前で、それぞれ５分間、小・中学生は３分間でお気に入りの

本を紹介します。その後、発表を聞いてどの本が一番読みたくなっ

たか、全員が投票して、予選会ごとにチャンプ本を決定します。 

小学５年生以上、一般の方を対象とする予選会は、全４回実施い

たします。令和２年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のた

め、予選会３回のうち２回を開催したのみでしたので、令和３年度

の決戦大会は、２年度と３年度の合同で行い、２年度の予選会を勝

ち抜いた２人、３年度の予選会を勝ち抜いた４人、合計６人でチャ

ンプ本を争います。令和４年３月２０日に実施する予定です。 

小・中学生ミニ・ビブリオバトル大会は、１１月２０日のたがと

しょかんこどもまつりのイベントの一つとして開催いたします。 

予選会の１回目は、７月１８日に多賀図書館で行い、２回目から

４回目までについては、開催日時は未定ですが、新型コロナウイル

ス感染症の感染状況を十分に見極めた上で、開催するかどうかの判

断をしたいと考えております。 

 

ビブリオバトルの県内他市町村の実施状況を教えてください。 

 

守谷市は、今年度４月に実施し、１０月に学生向けの大会を予定

しております。茨城県立図書館は、１１月のいばらき読書フェステ

ィバルで、全国大学ビブリオバトル茨城決戦大会を開催いたしま

す。ほかに、水戸市、土浦市、石岡市、高萩市の４市は、定期的に

実施している又は過去に実施したことがあり、現在、新型コロナウ

イルス感染症の感染状況を注視し、今年度の実施を検討していると

いうことでございます。また、北茨城市と東海村は、過去に実施し

たことがありますが、今年度は実施する予定はないということでご

ざいます。 

 

これまでも、開催については、ホームページなどを使って広報し

てきたと思います。今回もそれはお願いしますが、加えて、優勝者

ですとか、入賞者にスポットを当てたような、そういう広報もお願

いしたいと思います。 

 

テレビ局や新聞社、タウン誌等による大会当日の取材の実績があ

り、テレビで放映されたり、記事が掲載されたりしたことがありま

す。特に、平成３０年８月の小・中学生ミニ・ビブリオバトル大会

は、取材が多くありまして、ＮＨＫ水戸放送局の当日の番組で放送

されました。また、令和元年度の決戦大会は、新型コロナウイルス



  

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

感染症の影響により、当初予定していた令和２年３月から８月に延

期して開催したところ、この結果が９月のよみうりタウンニュース

で紹介されました。今後、結果や優勝者を報道機関へ紹介したり、

教育長を訪問してもらう機会を設けるなど、ＰＲに努めたいと考え

ております。 

 

結果について、しっかりとメディアに対して情報を提供し、是非、

取り上げられるようにしていただきたいと思います。 

 

 

(6) 令和３年度に夏季教職員研修ついて 

教育長職務代理者 

 

 

教育研究所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(6)について、教育研究所長から説明をお願いしま

す。 

 

教育研究所が主体となって行う研修は、昨年度、新型コロナウイ

ルス感染症の拡大の影響で、大幅に見直すこととなりました。ほと

んど実施できなかったという状況です。ただ、教職員の資質向上を

図る上で、研修はとても重要であり、働き方改革の視点から研修の

在り方を考えていく必要もございます。そこで、本年、研修の内容

をよく吟味し、今必要とされる内容を中心に、各研修について企画

いたしました。 

職層や経験に応じた研修については、学級経営研修会、幼児教育

と小学校教育の接続のための研修会の二つを企画いたしました。専

門性を高める研修については、パワーアップ研修を、特別な配慮を

要する児童生徒への教育、プログラミング、教育論文の３回、そし

て、ハイパーＱＵテストの活用研修会を加えた四つを計画しており

ます。特別研修としては、一般教養研修会を、ネット・ゲーム依存

の実態と予防・対応、働き方改革の２回。共催研修、これは市の教

育研究会と共催するものです。幼稚園学級経営研修会、幼稚園実技

研修会は幼稚園・こども園教育研究会との共催、道徳科指導法研修

会は道徳教育研究部との共催、発達障害の理解と支援研修会は特別

支援教育研究部との共催です。以上１２回の研修のうち、学級経営

研修会、幼児教育と小学校教育の接続のための研修会、ＱＵ活用研

修会は、対象となる各学校、幼稚園等から必ず１名以上参加するこ

とといたします。これらの研修を通して、教職員の資質の向上を図

ってまいります。なお、新型コロナウイルス感染症対策を十分行っ

た上で実施してまいりますが、状況により、リモートによる開催、

中止等の対応をしてまいります。 

 

 



  

教育長職務代理者 ただ今説明のあった研修以外にも、夏休み期間中は教職員を対象

とする研修がたくさんあると思います。是非、現場の先生方がこう

した研修を積極的に受けられるように進めてください。 

 

 

(7) 視聴覚センターの上映会について 

教育長職務代理者 

 

 

視聴覚センター所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、その他(7)について、視聴覚センター所長から説明をお願

いします。 

 

令和３年度に視聴覚センターが主催・共催・協力する上映会につ

いては、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の必要性を踏ま

えて、対応してまいります。 

館内上映会ひたちシネマにつきましては、毎月２日間、土日を使

って午前と午後各１回、映像セミナー室で実施しておりましたが、

令和２年３月以降休止を継続しております。今後も、会場が十分に

換気しづらいこともあり、観客の多数が高齢者となることが見込ま

れることから、感染状況の鎮静化、ワクチンの接種状況を見極めた

後に再開することとし、当面休止いたします。 

館外上映会については、まず、夏休み親子映画会ｗｉｔｈひたち

シネマスペシャルと題し、スタジオジブリの２作品を上映いたしま

す。第１回は８月９日、風の谷のナウシカを上映し、第２回は８月

２９日、千と千尋の神隠しを上映いたします。どちらも、会場は多

賀市民会館ホールで、入場は無料です。定員は、ホールの定員の２

分の１以下、２００人といたします。次に、交流センター等を会場

に地域コミュニティ推進会など地域活動団体と共催する出前上映

会、市内小・中・特別支援学校を会場とする小中学生のための上映

会につきましては、団体・学校からの要請に基づき、感染予防対策

が確実に実施できるよう調整した上で実施いたします。ただし、本

市が感染拡大市町村に指定される等、感染状況が悪化した場合は、

上映を原則中止いたします。令和２年度は、ひたちシネマスペシャ

ル及び出前上映会を６会場で８回開催し、鑑賞者は２４９人でし

た。小中学生のための映画会については、休止といたしました。 

 

 

５ 次回の教育委員会の日程について 

教育長職務代理者 

 

 

総 務 課 長 

 

 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願いし

ます。 

 

令和３年６月２３日（水）午後１時３０分から、日立市役所３階  

３０４・３０５号会議室で開催予定です。 



  

以 上 

 

  

６  閉  会  

教育長職務代理者 

 

以上をもちまして、教育委員会５月定例会を終了します。 

 

 


